

## Pressemitteilung

Nr. 01 vom 9. Januar 2019

### **Neujahrsempfang: TH Köln begrüßt neu berufene Professorinnen und Professoren**

**Die TH Köln hat bei ihrem Neujahrsempfang im Kölner Schokoladenmuseum die 20 neu berufenen Professorinnen und Professoren des vergangenen Jahres vorgestellt. Vor rund 250 Gästen aus Politik, Wirtschaft und Wissenschaft präsentierten die Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler sich und ihre Professuren in den Geistes-, Gesellschafts- und Ingenieurwissenschaften.**

In seiner Ansprache verwies Prof. Dr. Stefan Herzig, Präsident der TH Köln, auf die Erfolge der Hochschule im zurückliegenden Jahr, etwa in der Lehre: „Mit fünf neuen Fellowships für digitale Lehre, die das Ministerium für Kultur und Wissenschaft NRW und der Stifterverband für die Deutsche Wissenschaft vergibt, hat die TH Köln erneut ihre Führungsrolle im Land im Bereich der herausragenden Lehre unter Beweis gestellt“, so Herzig. Mit der Fertigstellung des Rohbaus am neuen Campus Leverkusen und mit dem Abschluss des Architekturwettbewerbs für den ersten Bauabschnitt des Campus Deutz seien die Bauprojekte der Hochschule einen wichtigen Schritt vorangekommen.

#### **Freiheit, Zusammenwirken, Wertschätzung**

Als Bekenntnis zur besonderen gesellschaftlichen Verantwortung als Wissenschaftseinrichtung hatte Herzig im September 2018 im Namen der TH Köln die Magna Charta Universitatum unterzeichnet, in der sich inzwischen über 800 Hochschulen aus rund 70 Ländern zur Wissenschaftsfreiheit und zur institutionellen Autonomie verpflichten. „Uns als Hochschulen kommt bei der ersichtlich zunehmenden Bedrohung von Freizügigkeit, Wahrhaftigkeit und Menschenrechten durch zunehmende Nationalismen eine ganz besondere Verantwortung und Rolle zu“, betonte Herzig.

Für gute Forschung und Lehre, die Wissen zum Wohle der Gesellschaft wirksam machen, sei die akademische Freiheit genauso unerlässlich wie das Zusammenwirken der verschiedenen Fachbereiche innerhalb der TH Köln und die Kooperation mit Akteuren außerhalb der Hochschule, betonte Herzig. „Nicht zuletzt ist Wertschätzung eine Grundvoraussetzung gelingender Kommunikation, und damit auch erfolgreichen Zusammenwirkens“, so Herzig. Als Zeichen der Wertschätzung und des Dankes für die geleistete Arbeit würdigte Herzig im Rahmen des Empfangs die im zurückliegenden Jahr aus dem Amt geschiedene Dekaninnen und Dekane: Prof. Paul Böhm (Fakultät für Architektur), Prof. Dr. Simone Fühles-Ubach (Fakultät für Informations- und Kommunikationswissenschaften), Prof. Philipp Heidkamp (Fakultät für Kulturwissenschaften), Prof. Dr. Ute Lohrentz (Fakultät für Angewandte Sozialwissenschaften, nun HAW Hamburg) und Prof. Dr. Josef Steinhoff (Fakultät für Bauingenieurwesen und Umwelttechnik).

„Die Technische Hochschule Köln ist für unsere Stadt und für das Rheinland als Arbeitgeber und als Talentschmiede von enormer Bedeutung. Mit etwa 3.500 Absolventinnen und Absolventen im Jahr sorgt sie für die Qualifikation von Fachkräften und Nachwuchsführungskräften, die dringend benötigt werden“, unterstrich Bürgermeisterin Elfi Scho-Antwerpes.

Referat Kommunikation und Marketing  
Presse- und Öffentlichkeitsarbeit  
Christian Sander  
0221-8275-3582  
pressestelle@th-koeln.de

#### **Technische Hochschule Köln**

Postanschrift:  
Gustav-Heinemann-Ufer 54  
50968 Köln

Sitz des Präsidiums:  
Claudiusstraße 1  
50678 Köln

Pressemitteilung Nr. 01 vom 9. Januar 2019  
Neujahrsempfang TH Köln

Die neuberufenen Professorinnen und Professoren in alphabetischer Reihenfolge:

Prof. Dr. Antonio Brettschneider  
Professur für Kommunale Sozialpolitik an der Fakultät für Angewandte Sozialwissenschaften

Prof. Dr. Nina Erdmann  
Professur für Wissenschaft der Sozialen Arbeit mit dem Schwerpunkt Handlungskonzepte / Personenbezogene Methoden an der Fakultät für Angewandte Sozialwissenschaften

Prof. Dr. Konrad Förstner  
Professur für Informationskompetenz an der Fakultät für Informations- und Kommunikationswissenschaften / ZB MED – Informationszentrum Lebenswissenschaften

Prof. Dr. Britta Eileen Hachenberg  
Professur für Finanzwirtschaft an der Fakultät für Wirtschafts- und Rechtswissenschaften

Prof. Dr. Katrin Hamacher  
Professur für Finanzwirtschaft und Rechnungswesen an der Fakultät für Wirtschafts- und Rechtswissenschaften

Prof. Dr. Christian-Henner Hentsch  
Professur für Urheber- und Medienrecht an der Fakultät für Wirtschafts- und Rechtswissenschaften

Prof. Jan Hofer  
Professur für AV-Journalismus im Web an der Fakultät für Informations- und Kommunikationswissenschaften

Prof. Dr. Danka Katrakova-Krüger  
Professur für Werkstoffkunde an der Fakultät für Informatik und Ingenieurwissenschaften

Prof. Dr. Torsten Klein  
Professur Betriebswirtschaftslehre mit dem Schwerpunkt Unternehmensführung an der Fakultät für Informatik und Ingenieurwissenschaften

Prof. Dr. Roland Klemke  
Professur für Game Informatics an der Fakultät für Kulturwissenschaften

Prof. Dr. Torsten Oletzky  
Professur für Unternehmensstrategie und Prozessmanagement in der Versicherungswirtschaft an der Fakultät für Wirtschafts- und Rechtswissenschaften

Prof. Dr. Anja Simone Richert  
Professur für Innovationsmanagement an der Fakultät für Anlagen, Energie- und Maschinensysteme

Prof. Dr. Lasse Scherffig  
Professur für Interaction Design an der Fakultät für Kulturwissenschaften

Prof. Hajo Schomerus  
Professur für non-fiktionale und fiktionale Kamera an der ifs internationale filmschule köln

Pressemitteilung Nr. 01 vom 9. Januar 2019  
Neujahrsempfang TH Köln

Prof. Dr. Johannes D. Schütte  
Professur für Sozial- und Bildungspolitik an der Fakultät für Angewandte  
Sozialwissenschaften

Prof. Dr. Karolina Suchowolec  
Professur für Terminologie und mehrsprachige Fachkommunikation an der Fakultät für  
Informations- und Kommunikationswissenschaften

Prof. Yasemin Utku  
Professur für städtebauliches Entwerfen und Planungspraxis an der Fakultät für Architektur

Prof. Dr. Marcel Walkowiak  
Professur für Technische Mechanik an der Fakultät für Informatik und  
Ingenieurwissenschaften

Prof. Dr. Christian Wolf  
Professur für Automatisierungstechnik an der Fakultät für Informatik und  
Ingenieurwissenschaften / Lehr- und Forschungszentrum :metablon

Prof. Dr. René Wörzberger  
Professur für Software-Architekturen und –Systeme an der Fakultät für Informations-,  
Medien- und Elektrotechnik

Die **TH Köln** bietet Studierenden sowie Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftlern aus dem In- und Ausland ein inspirierendes Lern-, Arbeits- und Forschungsumfeld in den Sozial-, Kultur-, Gesellschafts-, Ingenieur- und Naturwissenschaften. Zurzeit sind mehr als 26.000 Studierende in über 90 Bachelor- und Masterstudiengängen eingeschrieben. Die TH Köln gestaltet Soziale Innovation – mit diesem Anspruch begegnen wir den Herausforderungen der Gesellschaft. Unser interdisziplinäres Denken und Handeln, unsere regionalen, nationalen und internationalen Aktivitäten machen uns in vielen Bereichen zur geschätzten Kooperationspartnerin und Wegbereiterin. Die TH Köln wurde 1971 als Fachhochschule Köln gegründet und zählt zu den innovativsten Hochschulen für Angewandte Wissenschaften.